
 

 

Consiglio di Corso di Studio "Architettura - Progettazione degli Interni e per l'Autonomia" 
(in lingua inglese) 

 
Verbale n° 3 del 20 MARZO 2023 

Il giorno 20 marzo 2023 alle ore 09:30 si è riunito su piattaforma Microsoft TEAM il Consiglio di 
Corso di Studio “Architettura - Progettazione degli Interni e per l’Autonomia” (tenuto 
esclusivamente in lingua inglese). 

Ordine del Giorno:  
1. Comunicazioni della Presidente  
2. Pratiche studenti 
3. Colloquio di verifica delle carenze in ingresso  
4. Varie ed eventuali  
 
Sono presenti  
I docenti: Marina D’Aprile, Corrado di Domenico, Fabiana Forte, Adriana Galderisi, Chiara 
Ingrosso, Maria Gelvi, Anton Giulio Pietrosanti, Nicola Pisacane, Berardo Sacha Anthony, Viviana 
Ventre, Antonella Violano. 
I rappresentanti degli studenti: Rita Mercuri, Raffaele Servodio 
Sono assenti  
I docenti: Corrado Chisari, Claudio Gambardella, Antonio Rosato 
 

1. Comunicazioni della Presidente  

La prima comunicazione riguarda le istanze di mobilità per doppio titolo: il 15 marzo ho comunicato 
agli uffici competenti di Ateneo i nominativi dei quattro studenti iscritti al I anno (Antonio Barone, 
Annalisa Delle Cave, Marco De Ieso e Federica Rizzo) che hanno presentato istanza di mobilità per 
la EAST CHINA NORMAL UNIVERSITY - School of Design di Shangai. Soltanto una studentessa 
aveva presentato istanza di mobilità per la OKAN University ma purtroppo ha deciso di ritirarla.  

La seconda comunicazione riguarda le attività di orientamento in corso. La Presidente lascia la parola 
alla prof.ssa Maria Gelvi che cura, per il Corso di Studio, le attività di orientamento. Prende la parola 
la prof.ssa Maria Gelvi che comunica al Consiglio che nei giorni 30 e 31 marzo 2023 si terrà l’evento 
“V:Orientiamo”, due giornate pensate per presentare al meglio la varietà dell’offerta formativa 
dall’Ateneo Vanvitelli. La manifestazione si terrà presso il Polo Scientifico di Caserta e vedrà il 
coinvolgimento di docenti della Vanvitelli insieme a studenti, Rappresentanti degli studenti, 
Dottorandi o specializzandi, impegnati a mostrare le specificità dei corsi di laurea, le modalità di 
accesso, le opportunità internazionali, l’insieme dei servizi e delle agevolazioni fruibili dai potenziali 
futuri iscritti. Inoltre, comunica che il giorno 4 aprile 2023 si terrà presso il DADI il primo Open day 
dell’anno ideato come momento corale e rappresentativo dell’offerta didattica e formativa del 
Dipartimento. L’organizzazione della Mostra dei contenuti didattici (disposta nei diversi piani del 
corpo ottocentesco) sarà un momento di importante condivisione e coinvolgimento attivo delle parti, 
pensata per immergere gli allievi degli Istituti superiori nell’atmosfera poliedrica del DADI. 
Seguendo le modalità predisposte per questo evento dalla Commissione Orientamento, sarà possibile 
presentare sia elaborati prodotti durante i corsi che elaborati di tesi, invitando anche i laureandi a 
presenziare in quel giorno proprio per raccontare al pubblico il lavoro affrontato e trasferire 
l’esperienza maturata lungo tutto il percorso di studi. A tal proposito la professoressa invita i docenti 
a manifestare subito - tramite mail da destinare anche al Presidente del Corso di Studio - il proprio 
interesse a presentare materiale idoneo a mettere in evidenza la didattica del Corso stesso. Infine, la 
prof.ssa Gelvi ricorda che è stata (ri)attivata la pagina social di Instagram, denominata “ARBE 
Vanvitelli”, per consentire un’adeguata diffusione delle attività del Corso in questione. Oltre alla 



 

 

possibilità di adoperare la piattaforma per facilitare la comunicazione tra gli studenti neo-iscritti o già 
iscritti al Corso, si cercherà di utilizzare questo strumento per presentare e raggiungere il pubblico e 
soprattutto gli Atenei esteri nella maniera più ampia possibile. I contenuti saranno selezionati e 
pubblicati con cadenza settimanale (almeno un post a settimana) per mostrare la continuità e l’insieme 
delle attività promosse dai docenti del Corso di Studio. Questi spazieranno dalla didattica agli eventi, 
dai workshop ai seminari, raccoglieranno anche le testimonianze e le esperienze degli studenti in 
Erasmus nell’intento di rafforzare l’insieme delle attività proposte. Interviene la Presidente del Corso 
di Studio (prof.ssa Adriana Galderisi) per evidenziare l’importanza di eventuali “interviste lampo” 
da pubblicare sul predetto canale social sempre ai fini dell’orientamento. 

(OMISSIS) 
 

3. Colloquio di verifica delle carenze in ingresso 

La Presidente informa il Consiglio che si è proceduto, in data 9 marzo 2023, al colloquio che, come 
indicato nella scheda SUA del CdS e disciplinato dall’art. 9 del Regolamento Didattico del CdS, mira 
a verificare le conoscenze in ingresso e il possesso di idonei requisiti curriculari degli studenti 
immatricolati. Al colloquio hanno preso parte sette studenti. Le principali carenze emerse riguardano, 
da un lato, le materia scientifiche, rilevandosi da parte di alcuni studenti l’esigenza di una più 
adeguata preparazione relativamente alla scienza delle costruzioni, utile ad affrontare meglio l’esame 
di Structure Design; dall’altro, la lingua inglese. Rispetto a tali carenze, la Commissione ha informato 
le studentesse e gli studenti della possibilità di migliorare le proprie competenze linguistiche 
utilizzando la piattaforma di Ateneo, Rosetta Stone, che offre corsi di lingua completi e gratuiti. 
Inoltre, il prof. Chisari si è impegnato a fornire, su richiesta degli studenti interessati un testo in lingua 
inglese per favorire, attraverso attività individuali di recupero, l'allineamento delle conoscenze anche 
nelle materie scientifiche. 

4. Varie ed eventuali 
 
Per quanto riguarda le varie ed eventuali, la Presidente avvia una riflessione per allineare le modalità 
di svolgimento delle tesi di laurea a quanto previsto per le tesi di Architettura cu.  
Ritengo che sarebbe opportuno, vista anche la frequente commistione delle sedute di laurea, avere 
una modalità unitaria per la presentazione e discussione delle tesi.  
Si apre la discussione. Interviene il prof. Di Domenico, cui si aggiungono le prof. Marina D’Aprile e 
Antonella Violano. Tutti gli interventi evidenziano come una maggiore uniformità delle modalità di 
svolgimento delle tesi sarebbe auspicabile sia per gli studenti che per i docenti. Interviene infine la 
rappresentante degli studenti, Rita Mercuri, per chiedere un chiarimento sull’incontro del 4 aprile 
2023 e per ribadire all’uopo la disponibilità in caso di comunicazioni da veicolare agli studenti. 
 
La seduta termina alle ore 10,35 
Del che è verbale, letto, approvato e sottoscritto 
20/03/2023 

Il Segretario verbalizzante       La Presidente del CCdS 

Prof. Anton Giulio Pietrosanti         Prof.ssa Adriana Galderisi                                  

                                       


